

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La explotación del hambre

Sin comentarios de ninguna especie, traducimos literalmente lo que bajo el título de «Los revolucionarios y la miseria rusa» ha publicado «Le Temps», de París:

«Con ocasión de las conferencias del señor Nansen, los órganos revolucionarios se esfuerzan en explotar los argumentos que aquí hace valer en favor de la obra de socorro a los hambrientos rusos, para echar la responsabilidad de esta atroz prueba sobre los Gobiernos titulados capitalistas y para tributar un homenaje al Gobierno de los Soviets, el cual tropieza con inmensas dificultades para abastecer las regiones atacadas por la plaga. Los comunistas y los socialistas sientan en principio que el régimen «capitalista» es responsable de todas las crisis nacionales e internacionales, políticas y económicas, y que todas las faltas son producto de los Gobiernos «burgueses». El hambre que impera en Rusia sirve de tema, desde algunos meses a esta parte, a la más roncadora propaganda revolucionaria.

«Cuando en presencia de un desastre tal, la solidaridad humana debiera poder afirmarse espontáneamente, y cuando los corazones no debieran reconocer más que la piedad, adviértense las preocupaciones más sospechosas en una campaña que, supletorio de un fin humanitario, tiende, sobre todo, no a la salvación de las desventuradas poblaciones famélicas, sino a la de ese régimen soviético que ha sumido Rusia en la miseria y en la ruina, y cuyos locos experimentos comunistas destruyeron todos los recursos y todos los medios que hubieran permitido al pueblo ruso luchar victoriosamente contra el mal.

«La gran piedad de Rusia hay que buscarla, sobre todo, en la abominable dictadura del proletariado; lo que allí acontece no puede explicarse más que por la política de explotación, de opresión, por el lado y la sangre del bolchevismo triunfante.»

Alude luego «Le Temps» a las injurias con que el Gobierno de los Soviets acogió la proposición de M. Noulens, presidente del Consejo Supremo, relativa a una intervención en la distribución de los socorros. Los hombres de Moscú querían administrar por sí mismos los donativos y repartirlos a su antojo. El juicio Appelbaum (a) Zina-

ref, presidente del Comité ejecutivo de la Tercera Internacional, envió en 1.º de agosto de 1921 una circular (número 56.732-473) a los Comités Comunistas de Europa, declarando que el proletariado consciente de Rusia no aceptará más socorro que el de los trabajadores. «Le Temps» añade:

«Si es verdad, como se pretende, que en septiembre último todos los hambrientos hubiesen podido ser salvados, ello no se produjo por culpa de los Gobiernos occidentales. Los dictadores de Moscú engañáronse groseramente respecto a la eficacia de la mera «solidaridad proletaria», como vienen engañándose desde hace cuatro años, respecto al valor revolucionario de los esfuerzos políticos de ese mismo proletariado. Al hambre han sucumbido en Rusia millones de hombres, mujeres y niños; pero el Gobierno de los Soviets ha preferido sacrificar poblaciones enteras, antes que consentir a una investigación sobre los medios de organizar prácticamente los socorros, investigación que hubiera puesto en relieve las ruinas acumuladas por obra del comunismo integral...»

«El grande, el único responsable de la catástrofe es el Gobierno de los Soviets, que ha despilarrado todos los recursos y todas las fuerzas vivas de Rusia, que ha arruinado el comercio y la industria, que ha matado toda iniciativa y toda libertad. Esos ancianos, esas mujeres y esos niños que perecen de hambre, son las víctimas del bolcheviquismo, ni más ni menos que los miles de hombres torturados, fusilados o ahorcados por los ejecutores de los Soviets. Al presentarse la sequía, el hambre era fatal, inevitable, en un país totalmente agotado y desorganizado, merced a un régimen creado de golpe, por hombres salidos a la conquista del Poder, proclamando que la revolución no puede nacer más que de la miseria, y que es necesario explotar la miseria para asegurar el triunfo de la revolución.

«El hambre atroz, derrumbando poblaciones enteras sobre las vastas estepas, es el último acto de una tregua que comenzó en el día de la entrada de Lenin y de Trotsky en el Kremlin. El mundo contempla, el corazón henchido de espanto y de piedad, ese infortunio de un pueblo que resume toda la miseria humana; más él no olvida, él no olvidará jamás, que ello es el fruto de la más odiosa de las revoluciones.»

En la próxima semana vendrá a esta ciudad, donde cuenta con muchas amistades.

—El famoso catedrático D. Luis Puch ha sido trasladado de la Escuela Industrial de Béjar a la de esta ciudad.

A las señoras
Madame Santos tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que tiene su exposición de sombreros en el Gran Hotel. Miércoles y jueves.

Nuestro folletón

En breve comenzaremos a publicar en nuestro folletón una bonita novela original del distinguido escritor Juan Aguilar Catena y que lleva por título

«EL ARTIFICIO RUEDA»

Esta novela figura premiada en la hermosa colección de «Biblioteca Patria». No dudamos agrada, como todas las que publicamos, a nuestros lectores.

LA LABOR DEL ALCALDE

A los constantes trabajos que en beneficio del vecindario viene haciendo el Alcalde don Manuel Zamora, hoy que añadi ahora el siguiente:

Desde hace unos días está practicando activas gestiones para conseguir el abaratamiento de los artículos de primera necesidad, especialmente algunos esenciales para el alimento de las clases modestas.

Por lo que respecta al pan, después de varias entrevistas con la representación del Gremio, ha quedado convenida la baja, que se fijará definitivamente en junta que de hoy a mañana celebrarán los asociados.

También confía en tener éxito en las gestiones que realiza para lograr la baja del precio actual de las patatas y de los artículos de general consumo.

Por lo expuesto, hemos de tributar hoy nuestro aplauso al señor Zamora, aplauso que deseamos sea alentador para continuar la provechosa campaña que en favor de Cartagena realiza.

DR. R. DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.
De 12 a 2 y de 4 a 6
Giabert n. 1-1. Teléfono 334

Las conferencias del P. Navarro

Con una numerosa concurrencia cada día mayor, viene dando todas las noches interesantes conferencias para caballeros, en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, el virtuoso y sabio jeuita Reverendo Padre Diego Navarro.

Es el Padre Navarro orador de grandes vuelos y profundo pensamiento, que se remonta fácilmente a los campos misteriosos de la Teología, para hablarlos de Dios como principio y fin de la vida de la humanidad, o bien desciende al hombre para, una vez reconocida la existencia del Creador, enseñar los ineludibles deberes que la ciudadanía ha de cumplir, matizando sus discursos con inspiradas figuras retóricas y llegando con convincentes argumentos al corazón de los oyentes.

De esperar es que estas conferencias han de instruir y gustar a todas las clases sociales de Cartagena, representadas en el importante número de señores que acuden a escucharlas, y que de ellas se ha de sacar el fruto apetecido y que tanta falta hace.

Información de Guerra

Varias noticias

Hoy ha comenzado la revista semestral de los edificios militares, empezando por el cuartel que ocupa el regimiento de Sevilla. La ha efectuado el teniente coronel de Ingenieros don Manuel García Díaz con el Comisario de Guerra, un oficial de Intendencia y el capitán ayudante de la Plaza.

—Han dado principio en los regimientos las pláticas religiosas preparatorias del Cumplimiento Pascual, a cargo de los capellanes de los mismos.

Perfumería Madrileña
Medieras.—3.
EXTENSO SURTIDO EN
POLVOS Y ESENCIAS

EL PÚBLICO

puede adquirir actualmente una infinidad de artículos corrientes, en condiciones ventajosísimas de precio en ocasión de las

REBAJAS DE PRECIOS

que realizan los Almacenes de Tejidos
Isaac Gutiérrez
CARTAGENA MURCIA
Mayor, 55 Trajería, 8, 10 y 12

Hace cuarenta años

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

Está llamando la atención que trascurra tanto tiempo sin nombrarse alcalde de esta ciudad.

El Comité, en uso de las facultades que le son propias, hizo la oportuna propuesta hace bastantes días y según rumores que publicamente circulan, parece que existen otras pretensiones con influencias suficientes a contrarrestar las del Comité.

—Avanzan notablemente las obras de los mercados de las plazas del Parque y de la Merced.

El primero quedará abierto al público, según se proponen sus constructores, el Domingo de Pascua de Resurrección; el segundo tardará algún tiempo, y es posible no pueda quedar listo hasta fines de Verano.

De todos modos, dentro de poco contará Cartagena con buenos mercados que tanta falta hacían y podrá terminar la mala costumbre de la venta por las calles que a más de los inconvenientes propios de la cosa y de sus molestias, desdice de la cultura de este pueblo.

Información

de Marina

Varias noticias

Deben verificar su presentación en el Estado Mayor del Departamento para enterarles de un asunto de interés los individuos siguientes: Juan Martínez Rodríguez, Francisco Martínez López y don Vicente Sánchez Rodríguez.

—Se expide pasaporte para San Fernando (Cádiz) a doña Josefá Rey Montero.

—Solicita el retiro el primer Condestable don Juan Antojas de las Doblas.

—Ha fondeado en Palma de Mallorca elacorazado sneco «Filgio».

—Ha fallecido en Palma de Mallorca el Capitán de Navío retirado don Francisco Enseñat Morell.

—Asciende al empleo de coronel el teniente coronel médico de la Armada don Ramón de Robles Pineda.

—Se destina para eventuales al coronel médico don Ramón de Robles.

—Cesa en su destino de Jefe de Negociado de la Jefatura del Cuerpo y Servicios Sanitarios de este Departamento el teniente coronel médico don José Ruiz de Valdivia Moliña, y pasa a encargarse de la Subdirección del Hospital Militar de Marina.

—Se destina como jefe de Negociado de la Jefatura del Cuerpo y Servicios Sanitarios del Departamento al teniente coronel médico don José Rodríguez Domínguez Quintana, que cesa en la Comandancia de Marina de Bilbao.

—Relaja al anterior jefe en su actual destino el coronel teniente médico don

Hilario Oroz Zabalaeta.

—Pasa de jefe de Detall al segundo Batallón del Regimiento Expedicionario el Comandante de Infantería de Marina don Rafael Coudón Calatayud.

—Se nombran operarios de 2.º del Ramo de Electricidad de este Arsenal a Antonio Ferrer Fernández, Emilio Gimeno Dabull y Francisco Visiedo Pérez.

—Se aprueba la baja de material en el cargo del contramaestre de este Arsenal y el alta del mismo en el inventario de la Comandancia de Marina.

—Se promueve al empleo de primer vigía de semáforos al segundo don Evaristo Culler Díaz.

—Se dispone el abono de doce mil francos oro suizos que debe satisfacer el Estado español por los gastos de funcionamiento de la «Oficina Hidrográfica Internacional» en Mónaco, durante el año 1921.

FOTOGRAFIA

Para tener un magnífico retrato visite usted a CASAU
OSUNA, 3
Venta de aparatos y material fotográfico de todas clases

SUCESOS

Custron House Building, súbdito inglés, con su flama y despreocupación innata, es el tío más fresco de la Creación, y se trae unas cuando está fuera de su tierra, que hacen temblar al prbe.

Ayer tarde hizo propósito decidido de no pasar por la puerta de ninguna taberna sin hacer esotra vuella (la costumbre de las escalas: es embarcao) y cuando al oscurecer iba por el muelle, en un estado que ni el padre Baco, comenzó a insultar a los pacíficos transeúntes y a quererles quitar los cigarrros que fumaban, hasta que, al fin, en el momento de encenderse el alambreado, se hizo el milagro de los números de Seguridad 87 y 122 quienes le llevaron a la Comi y encerraron en sus confortables calabozos, previa una fuerte dosis de amonajaco.

También Rafaela Jimenez Alcaraz (a) «Pirulina» se las trae, con las libaciones.

Ayer, más borrache que una cuba, se cantaba unas soleares por la vía pública, hasta que la estaba un guardia urbano.

Un herido grave

En el Hospital de Caridad ha sido curado Manuel Ros Bños que, a consecuencia de ser arrollado por el carro que guiaba, padecía la fractura completa del húmero izquierdo por su tercio medio con acábalgamiento de los fragmentos; herida oscura en el dorso de la mano izquierda y diversas contusiones en todo el cuerpo.

Quedó en el Hospital, sala de San Leandro, en grave estado.

JUNTA de Protección a la Infancia
Número precedido hoy